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Представительство 
среднеазиатской республики 
имеет ста тус По чет но го 
кон суль ства. Целью его ста нет 
защита прав и интересов 
граж дан и юридических лиц 
Кыр гыз ской Республики, 
а так же налаживание 
региональных свя зей меж ду 
дву мя государствами.
— По хо же, дипломатия становится на 
экономическую плат фор му. Это имен-
но тот под ход, ко то ро го ждут от но во-
го представительства обе сто ро ны 
— Бе ла русь и Кыр гыз стан. Тор го-
во-экономические связи необходимо 
расширить, причем ра бо тать в этом 
направлении на ре зуль тат, — под-
черк нул Чрез вы чай ный и По лно-
моч ный По сол Кыр гыз ской Ре-
спублики в Республике Бе ла русь 
Кур ба ныч бек ОМУРАЛИЕВ. Гла ва 
дипмиссии принял участие в церемо-
нии открытия По чет но го кон суль ства, 
а так же встретился с ру ко вод ством 
области и го ро да.

— Кон так ты у нас есть, — отметил 
по сол Кыр гыз ста на, — бел ору сы ус-
пеш но продвигают на на шем рын ке 

трак то ра, МАЗ организовал сбо роч ный 
цех, эту ра бо ту на чал вести и Бе лАЗ.

Открытие в Грод но кон суль ства по мо-
жет активизировать и региональные 
связи. За прош лый год то ва ро о бо рот 
меж ду Грод нен ской об ластью и Кыр-
гыз ста ном составил 3,5 млн до лла-
ров, практически все поставки — это 
экс порт. Грод нен цы отг ру жа ют плиты 
ДВП, синтетическую пря жу, ме бель, 
мо лоч ные про дук ты. По мнению гу-
бер на то ра области Владимира 
КРАВ ЦО ВА, регион в состоянии рас-
ширить поставки. В области обнови-
лись круп ные ме бель ные производ-
ства в Мос тах и Слониме. В Грод но 
над еют ся на возобновление свя зей с 
Джа лал-Аба дской об ластью, с ко то рой 
еще 20 лет на зад подписано 
соглашение.

По сол Кыр гыз ста на видит даль ней шую 
интеграцию в создании сов мест ных 
предприятий, например, по пе ре ра-
бот ке сельхозпродукции, с продви-
жением ее на рынки Евразийского 
экономического со ю за.

— ЕА ЭС — это боль шой плюс для нас, 
стран-участниц. Ведь он да ет сво бод-
ное передвижение как то ва ров, так и 
людских ре сур сов. Этим на до вос поль-

зо вать ся, перспективы хорошие как 
для экономики, так и для куль ту ры, 
образования, туризма, — под черк нул 
Омуралиев.

Но вое представительство призвано 
под дер жать эти направления. Кстати, 
его де я тель ность бу дет рас прост ра-
нять ся не толь ко на Грод нен скую, но 
и Брест скую об ласть. Хо тя кыр гы зов 
здесь проживает не мно го — все го 20 
че ло век, помощь мо жет понадобиться 
кыргызам-перевозчикам, ко то рые пе-
ре се ка ют границу с Литвой и Поль-
шей, пояснил По чет ный кон сул Кыр-
гыз ской Республики в Грод но Игорь 
Чивель. Кро ме это го, бизнес-круги 
смо гут получить здесь интересующую 
информацию о кол ле гах из Кыр гыз-
ста на.

На благоприятный бизнес-климат сво-
ей стра ны обратил внимание по сол 
Кур ба ныч бек Омуралиев. Он отметил, 
что го су дар ство соз да ет условия для 
предпринимателей, здесь са мые низ-
кие в СНГ налоги, минимальное число 
про ве рок. В Грод нен ской области 
ра бо та ют две организации с участием 
кыр гыз ско го капитала. Кстати, в стра-
не своя ва лю та — со мы (1 до ллар — 
60 со мов).

С появлением кон суль ства расширит-
ся и об ра зо ва тель ная сфе ра, уве ре-
ны дипломаты. Воз мож но, кыр гы зы 
с большим желанием приедут на 
обучение в Грод но или Брест. По ка 
таких сту ден тов в стра не не мно го, они 
учат ся в столичных ву зах, сог лас но 
межправительственному соглашению 
по об ме ну студентами. Пра вда, бел о-
ру сы в Кыр гыз ста не, по официаль-
ным дан ным, не обу ча ют ся, хо тя в 
Бишкеке дей ству ет По чет ное кон суль-
ство Беларуси.

Осо бая сфе ра для приложения сил 
— это туризм, считают обе сто ро ны. 
Здесь есть что предложить и бел ору-
сам, и кыр гы зам. Например, Кыр гыз-
стан славится сво ей экзотической 
природой, горячими источниками, 
реликтовыми ореховыми лесами, уни-
кальным озе ром Иссык-Куль. Интерес 
к вы со ко гор ной азиатской стра не 
про яв ля ют альпинисты, в том числе и 
бел ору сы. По сол Кыр гыз ста на вы со ко-
го мнения о потенциале Авгус тов ско го 
ка на ла, ко то рый привлекателен в лю-
бое вре мя го да. Кстати, меж ду нашими 
странами дей ству ет безвизовый въезд.

Маргарита УШКЕВИЧ.
margo@zviazda.by
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БИШКЕК ПРОПИСАЛСЯ В ГРОД НО
В го ро де над Не ма ном отк ры то пер вое кон суль ство Кыр гыз ста на

(Окончание.
Начало на 1-й стр. «СЕ».)

Се год ня предприятие по-
ст авля ет свою продукцию в 
27 стран мира, од на ко круп-
нейшим потребителем ос та-
ет ся Российская Федерация, 
наибольшую часть пост авок 
сос тав ля ют микросхемы и 
полупроводниковые прибо-
ры. Го до вой объем экс пор та 
достигает примерно 90 мил-
лионов до лла ров, а на рын ке 
элект рон ной ком по нент ной 
ба зы РФ оте чест вен но го 
производства (ку да входит 
и бел орус ская продукция) 
«Интеграл» занимает пер вое 
мес то с по ка за те лем 24,6 про-
цен та.

— Мы до ста точ но уве рен но 
чув ству ем се бя на российском 
рын ке, хо тя, как и при лю бой 
хо зяй ствен ной деятельности, 
оп ре де лен ные воп ро сы воз-
никают, — говорит Виталий 
Со ло ду ха. — Од на ко продук-
ция, ко то рую мы пост авля ем 
в Россию, носит дополняющий 
ха рак тер — альтернативы ей 
от российских производителей 
практически нет. За крыть эту 
по треб ность силами пред-
приятий РФ в крат кос роч ной и 
сред нес роч ной перспективах 
не воз мож но. Еще од но важ-
ное преимущество — у нас 
организовано производство 
по лно го цикла: от изготовле-
ния кремниевых пластин до 
за кон чен но го изделия.

Продукция «Интеграла» 
применяется в сов ре мен ных 
системах вооружений, ра -
кет но-космической и во ен ной 
технике. К примеру, в таких 
комп лек сах стратегического 
назначения, как «То поль-М», 
«Ярс», «Бу ла ва», «Синева», 
«Ру беж», зенитно-ра кет-
ных комп лек сах «С-350» и 
«С-400», радиолокационной 
уста нов ке «Во ро неж». Бело-

русские микросхемы исполь-
зуются в бло ках управления 
вертолетами Ми-38 и Ка-52, 
бор то вых РЛС и системах 
самонаведения са мо ле тов 
Су-30, Су-34, Су-35, Миг-35, 
системах связи и управления 
танками и бронетранспортера-
ми. Системы позиционирова-
ния и навигации космических 
объектов, спутники и ра ке ты-
носители так же используют 
изделия «Интеграла». Ос нов-
ные потребители — корпора-
ции «Рос кос мос», «Ро са том», 
другие предприятия обо рон-
но-космического комп лек са 
Российской Федерации.

Что ка са ет ся со юз ных прог-
рамм, то за вре мя их суще-
ствования на «Интеграле» 
реализовывалось де сять таких 
сов мест ных про ек тов. Среди 
за вер шен ных — «СКИФ», в 
хо де ко то рой бы ло соз да но 
се мей ство одноименных су-
пер компь ю те ров, «Кос мос-СГ» 
(раз ра бот ка перспективных 
космических средств и техно-
логий в интересах Со юз но го 
го су дар ства), «Кос мос—НТ» 
(создание микроэлектронных 
эле мен тов и плат, микродви-
гателей, приспособленных к 
использованию в условиях 
кос мо са), «Ба за» (микросхемы 
специального и двой но го на-
значения), «Функциональная 
СВЧ-электроника 2» (изделия 
для телекоммуникационной 
техники, систем связи и нави-
гации), «Ос но ва» (интеграль-
ные микросхемы и полупро-
водниковые приборы для 
аппа ра ту ры спецназначения), 
а так же «Со юз ный
тепловизор».

Сей час реализуются три 
прог рам мы. «Автоэлектрони-
ка» на це ле на на раз ра бот ку 
элект рон ных ком по нен тов для 
систем управления и безопас-
ности автомобилей специаль-

ного и двой но го назначения. 
Ряд раз ра бо ток для космиче-
ской отрасли аккумулирован 
прог рам мой «Технологии 
СГ» — это но вые материалы, 
высокотехнологичные устрой-
ства и клю че вые эле мен ты 
для космических аппа ра тов. 
От дель но запущена прог-
рам ма «Мониторинг-СГ», ее 
цель — раз ра бот ка косми-
ческих и на зем ных средств 
обеспечения информацией 
со спутников дистанционного 
зондирования Земли. Кро ме 
то го, од на прог рам ма — «Ми-
кроэлектронные технологии» 
— сей час находится в стадии 
согласования.

— Глав ная проб ле ма прог рамм 
Со юз но го го су дар ства — это 
сроки утверждения, — считает 
гендиректор «Интеграла». — 
Бел орус ская сто ро на обыч но 
сог ла со вы ва ет их быст ро, а в 
Российской Федерации к сов-

мест ным про ек там по че му-то 
от но сят ся на сто ро жен но. Из-
за это го утверждение не ред ко 
затягивается на долгий срок. 
К примеру, от стар та прог-
рам мы «Ос но ва» до вы пус ка 
пер вых изделий прош ло пять 
лет. При таких долгих согла-
сованиях да же за ло жен ные 
изначально задания к мо мен-
ту утверждения час то те ря ют 
ак ту аль ность. Над еюсь, но вая 
прог рам ма бу дет утверж де на 
в этом го ду без всяких проб-
лем.

Не сколь ко лет на зад Бе ла русь 
и Россия достигли договорен-
ности о создании сов мест ных 
предприятий на ба зе ря да 
уже существующих, среди них 
был и «Интеграл», ко то рый 
планировалось объединить с 
холдингом «Российская элек-
троника». Од на ко, по сло вам 
Виталия Солодухи, про цесс 
интеграции приостановился 

из-за нехватки средств у рос-
сийской сто ро ны. Тем не ме-
нее подписано соглашение о 
продолжении про цес са по сле 
стабилизации макроэкономи-
ческой ситуации.

— Инициатива подписания 
это го до ку мен та исходила 
со сто ро ны наших парт не-
ров, — от ме ча ет специалист. 
— Для России это воп рос об 
обеспечении национальной 
безопасности. Хо тя, на мой 
взгляд, проб ле ма во мно гом 
на ду ман ная. Ведь со вре мен 
Со вет ско го Со ю за у нас были 
на ла же ны кооперационные 
связи, и никаких проб лем на-
шим потребителям из РФ мы 
не создавали. По боль шо му 
сче ту, про цесс интеграции не 
приведет к рос ту производи-
тельности или про даж, ведь 
ры нок ограничен...

Ярос лав ЛЫС КО ВЕЦ.
lуskаvеts@zvіаzdа.bу
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